
! ! ! !本报讯 本月 !"、!#日，新民
地铁报参与协办的“上海市第二届
婚博会”将于上海世博公园!世博

大舞台" 重现去年万人相亲的盛
况。本周五出版的新民地铁报发布
了由婚恋博览会组委会授权指定
的全市四十个报名点信息，想要寻
爱的单身青年自即日起至 $月 %&

日可前往免费报名。
一边在寻爱，一边“不婚族”日

渐壮大。话题版《单身是阶段，不是
终点站》关注不婚族内心独白。

一位是现代舞蹈家，一位是梨
园名角，正在跨界排演话剧《尴尬》
的金星和关栋天将于 "月 '日做
客新民艺谭第 #期，从话剧、艺术
和人生体悟切入，畅谈中年男女的
“尴尬”与“暧昧”。

! 新民地铁报每周五高峰时

段在全市主要地铁站点及各大商

圈的 !""栋办公楼派发#也可登录

新民网!#$%&'#()$()'*)+$,-./"和

),%0123 网站!#$4-'),%0123'*/$'

*)"在线浏览新民地铁数字报$

新民地铁发布婚博会报名点
金星关栋天将做客新民艺谭谈中年男女“尴尬”

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽 特约
通讯员 刘维光）%&((年下半年上
海公厕行业公众满意度评价报告
新鲜出炉，在 (#个区县中，松江、
长宁、黄浦高居前三位。而在此次
被调查的全市 )&&个样本公厕中，
由全国道德模范李影管理的沪太
路 ((#&弄 %*号公厕，在这次测评
中继续蝉联全市评价最高公厕。

公共厕所管理与服务行业是
绿化市容的重要窗口行业之一，公
厕虽小，但与市民生活、城市形象
息息相关。自 %+(&年 (月 (日起，
全市环卫公共厕所全部实行免费
开放，服务内容统一公示。市绿化
市容局网站公布的数据显示，%&((
年下半年度，公厕行业社会公众评
价得分最高的是松江区，得分
,#-.$，居 (#个区（县）首位，其次是
长宁区!52'5""和黄浦区!52'63"。

在公厕设施、举止仪表、办事
公开、服务态度、守纪遵时和便民
措施等十项标准中，公厕设施得分
最高，达到 ,$-"#，其次是便民措
施、行业诚信和守纪遵时，得分均
超过了 ,$，而表现相对较弱的是
服务态度和反应能力。

报告还公布了在全市)&&个被
调查公厕中，社会公众评价得分前
十名。前十名分别为：沪太路((#&

弄%*号边公厕!闸北区"、荣乐路与
方塔路路口公厕!松江区"、古北南
路公厕!闵行区"、小外滩公厕!湖

滨路%救助站西"!青浦区"、缸甏巷
((&号旁公厕!松江区"、南箐园(号
公厕!华青南路"!青浦区"、民春路
!好日子幼儿园对面"公厕!浦东新

区"、徐家弄公厕!闵行区"、龙吴路
$",,号!万科花园小区"公厕!闵行

区"、余姚路)$/号公厕!静安区"。

公厕普查：松江满意度最高
李影管理公厕蝉联全市最佳

! ! ! !本报讯（记者 薛慧
卿）以“商业在上海国际贸
易中心建设中的机遇和作
为”为主题，第十五届国际
商业论坛今天举行，市政
协副主席周太彤出席论坛
并致辞。
论坛透露，上海商业

的发展已经在繁荣繁华和
安居乐业方面积累巨大能
量。上海商业在第三产业
发展中，多年占比达到
/&0左右，商业税收约占
全市税收的 %+0，并一直
保持稳定增长，但在业态更

新速度、市场环境条件等方面，与
国际贸易中心城市建设要求相比
还存在明显差距。本次论坛由市
商务委员会、市外国专家局主办。
围绕“机遇在召唤”“作为靠创新”
“借鉴求突破”/个分主题，来自
海内外的 '+多位专家学者深入
探讨国际大都市与贸易中心的关
系、城市品牌的价值、新的商务模
式等问题，为上海早日实现“国际
购物天堂”的发展目标献计献策。
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! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）到今
年.月'.日，《上海市养犬管理条
例》实施将满一年。来自市卫生部
门的统计显示，去年本市发生'%万
余起犬类伤人事件，发生狂犬病#

例。近一年来全市总计办理《养犬
登记证》%+多万张，其中城市化地
区'/多万张，登记办证数量增长明
显，较之%+'+年全年的.万多张上
升了'.+!。同时，全市各级畜牧兽
医部门共免疫犬只%"万多条，城镇
犬的免疫数量较上年增加/倍多。

免疫和登记率均呈上升态势，
但前者要高于后者近"万，是否意味
着那"万条狗只免疫不办证？如何规
范养犬，持续提高犬只免疫、登记
率？昨天，市人大常委会召开《上海
市养犬管理条例》执法检查座谈会，
寻求破解难题的思路和方法。
免疫，跑一趟；办证，跑一趟；领

证，再跑一趟。养一只“合法犬”，跑

三趟的麻烦，让一些养犬人放弃了
“合法身份”。为此，闵行区推出“一
门式服务”，让免疫、办证、取证一次
性完成。不少人大代表认为，一门式
服务是方便办证、规范养犬的一种
服务方式，其他区县如果因为条件
限制，做不到一门式服务，也可以因
地制宜提供办证“延伸服务”———比
如，由公安机关提供送证服务，由小
区物业转交养犬业主。
“我们社区目前有##条狗，%++,

年成立宠物之家，文明养犬渐成风
气。前些天，畜牧部门派了一位兽
医进社区上课，讲授依法养犬防范
狂犬病，这堂课吸引养狗和不养狗
的居民。”市人大代表、长宁区天山
路街道天山三村居委会主任张雅
玉说，提高依法规范养犬的文明程
度，还需要职能部门、居委会、业委
会、物业四位一体，整合资源，延伸
服务，齐抓共管。

免疫、办证二合一提升办证率

养犬“一门式”服务有望推广

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）据日前
发布的《上海民航龙华机场还建工
程环境影响评价公示》透露，龙华机
场计划还建成民用直升机场，功能
定位为以高端通用航空服务业为主
并兼顾城市管理、城市安全、城市防
灾和应急救援等功能。

龙华机场于 '*'."'*%% 年建
成，在世界民航史上也是较早建成

的机场，并一直运营到上世纪 #+年
代。#+年代后，龙华机场逐渐演变
为通用航空机场。龙华机场临时起
降坪位于云锦路龙耀路，飞行任务
一直持续至 %+''年 "月。%++,年 #

月，签订《共同推进龙华机场地区规
划建设框架协议》，根据协议精神，
龙华机场调整为民用直升机场。
龙华机场还建工程为原有机场

的还建工程，性质为民用直升机场，
其项目地点位于徐汇区龙耀路隧道
北侧、龙腾大道东侧的黄浦江沿岸
地块中 !即原中国航油集团陆地石

油龙华油库位置"。据有关部门的预
测，到 %+%+年龙华机场年起降 )+++

架次，高峰日起降架次为 '%"'.架
次，高峰小时为 %"/ 架次，飞行航
迹主要沿黄浦江布设。

*+,-./01234,-

预计至%+%+年每年起降)+++架次
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周一至周四上海景点或推优惠
市旅游局希望旅游企业更多回馈社会

! ! ! !本报讯 （记者 沈敏岚）“菲律
宾当地的旅行社纷纷告诉我们说，
存在着不太安全的因素，所以希望
这段时间旅游团能够少来一些，或
者说暂时不来，所以根据这个判断，
上海的部分旅行社暂停去菲律宾的
旅游。”今天上午，市旅游局局长道
书明接受媒体采访时表示，“没有安
全，就没有旅游”，这几年地震、自然
灾害，还有政治暴动，都对旅游安全
带来很大影响。

面对突如其来的各种旅游意
外，上海旅游部门已形成了一套有
效的应急机制，建立了出境旅游信
息管理网络，一旦某地发生意外，半
个小时之内，市旅游部门就可以知

道在发生意外的地方有多少上海旅
游团队、每个团队的游客人数、游客
姓名、在当地的具体位置等信息。通
过数据库及时掌握信息，以便提供
最快的援助和急救。这次就是通过
这一网络，上海部门及时掌握了在
菲律宾有 )*#名上海游客。

形成意外应急机制
面对旅游突发事件，市旅游部

门除了建立完善的数据库及时掌握
信息，提供应急救援外，正在完善旅
游安全预警、旅游安全保险等措施，
保障游客的人身安全、财产安全和
消费者权益。道书明表示，“一个合
同，一个金融的保险，这对游客和组

织旅游的组织者来说，都是至关重
要的。目前上海正在打造这两个百
分之一百。”道书明表示，旅游保险
有三方面，第一是上海 '+++多家旅
行社都必须买的旅行社责任险。第
二是推荐游客购买的人身意外险，
是推荐，并不是强制。第三是车险，
旅行社预定车，一定要去找那些有
保险的、有资质的汽车公司。一个座
位可以有 ..万元左右的座位险，如
果汽车公司没有车险，以后消费者
的权益就将受到很大的损失。

加强在线旅游规范
随着信息网络的发展，很多网

站都在提供旅游服务，但存在着一

些网络跨行业、超范围经营，道书明
表示，旅行社是特许经营。在线旅游
是一个新兴产业，要建立新的法规
去规范它、约束它，市旅游部门正在
和工商局等部门一起协作，加强在
线旅游规范。目前已采用电子合同
来规范在线旅游，市旅游部门和工
商局等部门正在加大力度规范在线
旅游，一旦发现超范围经营的就取
消他的经营资质，符合条件的必须
按照电子合同来约束，对在线服务
的网站也要百分之百实行电子旅游
合同。“)·%%”事故中，就发现在线旅
游网站电子合同没有签，游客叫什
么、姓什么都不知道，“)·%%”事故敲
响了警钟，要对在线旅游加强规范。

尝试景点淡季优惠
道书明透露，总体上上海旅游

景点门票价格保持了几年不涨价。
他希望旅游景点在不涨价的同时，
有更多的旅游企业回馈社会。今年
.月 '*日“中国旅游日”，上海有 )+

家景点实行门票半价优惠，但今年
“.·'*”恰逢周六，半价景点可能人
满为患，景区景点里的游览服务水
平也让人担心。道书明希望旅游企
业多搞一些回馈社会的活动，希望
每年有几次，今后市旅游局将引导
企业共同推进。“周一到周四，是旅
游的低潮，世界旅游都是同样的规
律，在周一至周四的旅游淡季里面，
能否搞一些促销活动，这样吸引更多
的游客来？”道书明透露，有一些景点
已经表态，从周一到周四，他们将来
会搞一些类似于商业促销一样的优
惠活动，但不一定是半价，总之是给
消费者优惠，这样游客多了，价格也
下来了，企业和游客都能接受。


